



最重点取組1 ～子どもたちの学力を向上させるために～ つづきの話

5・6年生が、学校運営協議会委員の方、くすのきボランティアの方と一緒に「熟議」をしたことは、第7号（10月）でお知らせしましたが、そのときの振り返りを、今、理科室前に掲示しています。これから勉強に向かっていく上で最も大切だと思うキーワードをグループごとに話し合いながら、あらためて、当事者である子どもたち自身が、**学習に対する自分の心構えを“決めて”、一点突破で“やりぬこう”**としています。



書く習慣を付ける

めんどくさがらない

マナー

5分前行動

きめる

きづく

目標を立てて勉強する

覚える

やりぬく

思いやり

かかわる

発表・反応、相手に聞こえる声で

日ごろからかかわる、地域の人とも



たくさんのキーワードが掲げられました。

自ら立ち上がることで、子どもたちは必ず変わります。5・6年生のがんばる姿を全校に波及させながら、そんな子どもたちに、我々教師も全力で応えなければなりません。

10月16日には、山口県の学力定着状況確認問題に挑みました。このテストは、1人1台タブレット端末を活用してネット上の問題を解くCBT (computer based testing) の方法で実施されました。本校は、4月に行われた全国学力・学習状況調査の結果から、算数科の定着に課題が見られます。積み上げの学習でもあることから、今回の結果をもとにこれからの対策を練り、全校体制で学力向上を進めていきます。



最重点取組2 ～ 温かい豊かな人間関係づくりを進める ～

10月17日に人権教育参観日と教育講演会を行いました。ご多用の中、参観して下さった保護者、そして地域の皆様、ありがとうございました。保護者アンケートにご記入いただいたものをご紹介します。

日頃から意識して「やさしい言葉かけ」「自分からあいさつ」「相手を見て返事をする」を伝えています。

人の立場になって考えることがまだ身に付いていないと思っているので、「友達はどう思っている(感じている)?」と聞くことがよくあります。まだまだ未熟ながらも、その子らしい考えをもってほしいですし、伸びてほしいと思っています。これからも、しっかり声をかけ、見守っていきたいと思います。

人それぞれいろいろな考えがあるということを子どもなりに理解してくれていると思います。

違う考え方の人がいても、そういう考えの人もあるんだと受け入れることも大事だと話しています。

外国の人や障がいがある人、自分と違って見えても、みんな大切な一人の人なんだよと教えています。

子どもから「いやなことをされた」と話があったときは、まず「なんでその子はそんなことをしたのか」次に「どうすればよかったのか」を子どもと話して、次にその子と会ったときに、どう行動すればよいか話し合っています。

遊びの中でけんかなどのトラブルが起きて家で話してくれるとき、「どう思った」「どうすればよかった」を一緒に考えたり家族で話したりしています。

学校での様子を聞くことをきっかけに子どもの気持ちを引き出して、気になる様子にはアドバイスをしています。

やっていいことと悪いことは一緒に考えながら伝えているつもりです。その都度、確認をしています。

人権について考える絵本の読み聞かせをして、子どもに感想を聞き、親としての意見を伝えています。

みんなと仲良くして、仲間外れやいじめはしないように伝えています。いじめの問題が起きたときは、正しく接することができるように声かけをしています。

「人のことを思いやれる人になろう」「友達がまちがったことをしていたら教えてあげる人になれるといいね」「学校の集団生活は、人との関わりや付き合い方を学ぶ場でもあるんだよ」と伝えています。

自分がされていやなことは相手にしてはいけないと話しています。

見ているだけでもいじめの一つ。自分で止められないなら親や先生に助けを求めること。相手の気持ちを考えること。相手からちょっかいをだされても、自分がやり返したら同等、もしくはそれ以下ということ。

力が湧いてくるお言葉をたくさんいただきました。本当にありがとうございました。

今年は「楽しさ」と「やさしさ」あふれる阿武小学校をともにつくっていくことをめざしています。学校だけが取り組んでいるわけではないんだと思い、とても心強くなりました。

・・・わたしたちは、お互いに支え合いながら生きています。だからこそ、今の自分がいると思います。そんな自分が、身近な相手に対してできることは何でしょうか。

「認めること」「大切にすること」「心配すること」「感謝すること」「相手の思いを聞くこと」そんな気持ちを言葉にのせて、かわり合い、伝え合っていくことが大事ではないでしょうか。子どもたちに、「共生」の思いを育みたい、そう願って止みません。



11・12月の主な行事等

- 11/27(水) 午前中授業(給食後13:00下校)
→阿武町3校協働研修会のため
- 11/29(金) 校内持久走大会
- 11/30(土) 阿武町人権を考える推進大会
兼 町小・中学校PTA研修会
- 12/ 5(木) 集金日
- 12/ 6(金) PTA 運営委員会
- 12/ 7(土) PTA イルミネーション設置
- 12/12(木) 避難訓練、引き渡し訓練
- 12/19(木) 地区別下校(全校14:30下校)
- 12/20(金) 給食終了
午前中授業(給食後13:00下校)

今、「イキイキ☆レインボー週間」です。保護者の皆様からのお子様に向けてのメッセージは、子どもたちの豊かな心やセルフイメージ(自分を大切に思う気持ち)を育て高めます。子どもたちにとって、保護者の皆様のあたたかいまなざしや声かけが何より大切です。(11月11日付け 保健室からの文書より)